

Noticias de Aviación

El "Greater Rocford" realiza la segunda etapa del "raid"

MONTREAL, 19.—Los aviadores americanos Berthassell y Parker Cramer, a bordo de su aparato "Greater Rocford" han salido de Cocrane (provincia de Ontario) a las 12,12 hora local (17,15 hora europea), para la segunda etapa de su "raid" a Estocolmo. Se dirigen a Mont Evans, adonde esperan llegar al amanecer del domingo. Han de volar sobre los inmensos desiertos del Labrador y sobre el Estrecho de Davis, en el océano Ártico.

Los vuelos sin motor.—Ocho horas en el aire

BERLIN, 19.—En el concurso de vuelo de aviones sin motor que se está celebrando en el distrito de Rhon, el joven de diez y nueve años Guillermo Kronfeld ha establecido la marca mundial permaneciendo en el aire en uno de dichos aparatos durante ocho horas y siete minutos. La pérdida del "Lathan".—Nuevas exploraciones

PARIS, 19.—En el ministerio de Marina se declara que en vista del infructuoso resultado de las pesquisas realizadas hasta ahora para encontrar al avión "Lathan" y sus tripulantes, el grupo que las está realizando ha acordado desplazar su campo de acción y trasladarse hacia el Este.

El Gobierno danés ha pedido al Gobierno francés autorice al buque danés "Gustavo Adolfo" para que tome parte en esas pesquisas. El Gobierno francés ha aceptado muy gustoso.

Un aparato lanzado desde un vapor

PARIS, 19.—El paquebote "Ile de France" saldrá hoy de Nueva York en su viaje de regreso y repetirá el experimento que realizó en su viaje de ida a los Estados Unidos. Al acercarse a las costas francesas se lanzará desde el puente un avión. El aparato depositará su cargamento de correspondencia en el aeródromo de Le Bourget veinticuatro horas antes de la llegada a puerto del trasatlántico. Tampoco en este viaje se admitirán viajeros en el avión, lanzado por una catapulta.

Explosión en un laboratorio.—Fallecimiento de un aviador

ROMA, 19.—Ha fallecido el aviador italiano Barracchini a consecuencia de una explosión en el laboratorio donde trabajaba.

El nuevo Zeppelin.—Pruebas del motor FRIEDELSCHAFEN, 19.—Los motores del nuevo dirigible alemán "Conde Zeppelin" han estado funcionando durante cuarenta horas consecutivas con gran satisfacción de sus constructores.

El primer viaje de prueba del dirigible se ha acordado que se realice a fines del corriente o en los primeros días del próximo septiembre.

El entierro de Del Prete

RIOJANEIRO, 20.—Ayer, a las nueve y media de la mañana, el arzobispo coadjutor de esta capital, monseñor Sebastián Leme, ofició y dijo un responso en la capilla ardiente. El acto fué presenciado por representantes de los señores Washington Luis y Mello Vianne, presidente y vicepresidente de la República; por miembros del Gobierno y del Cuerpo diplomático nacional y extranjero, por el embajador de Italia y otras personalidades.

Por la tarde varios oradores pronunciaron elocuentes discursos ante el cadáver, y el embajador de Italia, señor Bernardo Attolico, hizo el elogio de Del Prete con las palabras de Washington: "Morir así es verdaderamente morir".

Al terminar el señor Attolico su discurso pidió a los fascistas presentes que tributaran a Del Prete el duradero homenaje romano, y llamó: "Mayor Carlos Del Prete!", contestando fascistas y no fascistas: "¡Presente!".

Luego organizóse el cortejo, siendo el traslado del infortunado aviador desde la Embajada de Italia hasta el embarcadero un conmovedor homenaje a la memoria del "as" italiano.

El sarcófago fué llevado a hombros de oficiales de la Marina y del Ejército brasileños y representantes del fascio local hasta el mismo embarcadero, donde en una grúa fué izado a bordo del "Conte Rosso", siendo depositado en el salón principal del buque.

El cortejo fúnebre, organizado con perfecto orden, empleó más de dos horas en llegar al embarcadero. Después de recorrer las calles de Guanabara, Paysandú y avenida Beira-Mar, llegó a las doce en punto a la avenida Río Branco. En ésta había más de cien mil personas que guardaron un imponente silencio. Muchas personas se arrojaban y rezaban al paso del cadáver, mientras otras le cubrían materialmente de flores.

El coche fúnebre fué rodeado todo el trayecto por oficiales brasileños e italianos e inmediatamente detrás marchaban el embajador, señor Attolico; Ferrarin y padres capuchinos. El entierro fué también escoltado por aparatos de la Aviación brasileña.

En el embarcadero una compañía del regimiento de Fusileros rindió a Del Prete los honores de ordenanza.

A las cuatro de la tarde, y despedido por casi la población en masa, partió el "Conte Rosso".

Peísame del Rev de Italia
LUCCA, 19.—Su Majestad el Rey Víctor Manuel ha enviado al doctor Del Prete, padre del aviador un sentido telegrama.

ma de pésame por el accidente que ha costado la vida—dice—"a uno de los héroes de la Aviación italiana".

Los "hidros" británicos
BRISBANE, 19.—Los cuatro aviones Napier que han realizado sin incidentes la vuelta a Australia han salido hoy en vuelo para Singapur.

Un reto de un aviador italiano a otro de la misma nacionalidad en avión monoplaza y sin tener en cuenta el mal tiempo

NUEVA YORK, 19.—En vista de las malas condiciones atmosféricas que reinan actualmente en el Atlántico septentrional, el aviador italiano Cesare Sabelli ha aplazado su salida del aeródromo de Old Orchard, para efectuar la travesía del Atlántico hasta Roma, anunciando que emprenderá el "raid" en el momento en que se establezca el tiempo.

NUEVA YORK, 19.—El famoso aviador italiano Sabelli, que espera que el tiempo sea favorable para lanzarse con un aparato "Bellanca" a la travesía del Atlántico, ha recibido una carta del aviador italiano Enrico Tudini, en la que le propone la realización de dicho vuelo saliendo al propio tiempo sobre dos aviones distintos.

Las condiciones dispuestas por Tudini son las siguientes:

Primero. Realizar la travesía Nueva York-Roma en un solo vuelo, con aparato de la marca "Bellanca", monoplano o monoplaza.

Segundo. El avión será probado durante cuarenta horas consecutivas antes de emprender el vuelo.

Tercero. La salida se efectuará sin ceremonia oficial alguna.

Cuarto. A bordo del avión se hallarán tan sólo los instrumentos estrictamente necesarios para la navegación aérea, o sea: un altímetro, una brújula sencilla de uso común y un pequeño aparato de T. S. H. para lanzar, en el caso necesario, la llamada S. O. S.

Quinto. Compromiso formal de lanzarse sobre el Atlántico sin tener en cuenta las condiciones atmosféricas.

Tudini ha enviado este reto por mediación del cónsul general de Italia en Nueva York, y añade en su carta que, en compañía del aviador argentino Olivero proyectó el pasado año un "raid" con tres escalas, Nueva York-España-Italia, que no se llevó a cabo por falta de ayuda por parte del Gobierno argentino.

Termina su carta el aviador Tudini diciendo que cuenta en su haber con quinientas horas de vuelo nocturno en la América del Sur, y que el único premio a que aspira en esta competición consiste en alcanzar para Italia un nuevo éxito aeronáutico.

Llegada de "hidros" italianos

TARRAGONA, 19.—A las doce de la mañana amará en el puerto el hidroavión italiano "Savoia número 12". Media hora más tarde amará en el muelle transversal el buque-escuela de la Aeronáutica italiana "Lepanto", que permanecerá en este puerto varios días.

Visitaron el buque el gobernador civil, el alcalde, el presidente de la Diputación, el comandante de Marina y el gobernador militar.

Una carta del Papa al Episcopado lituano

La política y el clero

ROMA, 19.—El pontífice ha dirigido al Episcopado lituano una carta sobre los medios de intensificar la vida católica. El Pontífice dice que las bases de la sociedad son: Familia, Religión, Estado. Recomienda la preparación del clero e insiste en la importancia de la acción católica, y declara: "La aprobamos vivamente, ya que está reglamentada por las normas dictadas en Nuestra Primera Encíclica." El Padre Santo prosigue manifestando que es de máxima importancia que tal acción no se restrinja en los estrechos límites de un solo partido que se mezcle a la política. Es menester dejar a un lado los intereses de los partidos cuando se trata de la religión que procura al Estado ventajas grandes y verdaderas. La acción católica es la acción religiosa que no debe basarse en las pasiones políticas, sino en la plena concordia de los católicos que tienden hacia el único fin: conservar el sentimiento de la vida cristiana.

Se debe huir la opinión de aquellos que mezclan la religión con un partido hasta afirmar que sus adversarios casi dejan de ser católicos. Esto equivale a hacer penetrar indebidamente las pasiones políticas en el campo religioso y destruir la concordia fraternal, lo que lleva a graves inconvenientes. Como ciudadanos, no se puede prohibir a los católicos servirse de sus derechos civiles sin interponer, sin embargo, la obra de la acción católica como tal. Los católicosaltarían a un grave deber si se desentendieran de las cuestiones políticas, ya que permitirían que sus adversarios dominaran en ellas. El clero debe, ante todo, separar la acción católica de las cuestiones políticas. No conviene que el clero pertenezca a partidos políticos, porque la dignidad del ministerio sufriría perjuicio y los miembros católicos de otros partidos podrían alejarse de la religión.

LA VIDA DE PARIS, DE ROMA DE NEW-YORK, ES TRATADA TODOS LOS DIAS POR LA PLUMA AUTORIZADA DE NUESTROS CORRESPONSALES

El temporal reinante

En el extranjero.—La catástrofe de Argel.—Nuevos detalles

PARIS, 19.—Según noticias que se reciben de Djidjelli, una draga ha tenido que remolcar a un vapor procedente de Marsella, que se dirigía a Orán y estuvo a punto de irse a pique a causa del violentísimo huracán de ayer.

El ciclón causó enormes daños, especialmente en el barrio de los cuarteles y hospitales, arrancando de raíz gran número de árboles y llevándose a gran distancia numerosos tejados.

Se tiene noticia hasta ahora de que hay diez muertos y más de 150 heridos.

Las líneas telegráficas y telefónicas están interrumpidas y las carreteras cortadas en diversos puntos, lo que ha impedido al subprefecto De Bougie personarse en el lugar del siniestro.

Un destacamento de sesenta zapadores minadores de la guarnición de Djidjelli trabaja activamente en la reparación de las carreteras.

Terrible huracán en Georgia

PARIS, 19.—"Le Journal" publica un despacho de Nueva York diciendo que un terrible huracán ha devastado la región de Carolina del Sur y la de Georgia, donde han perecido doce personas y se hallan millares de ellas en grave peligro a causa de las inundaciones originadas por el desbordamiento de los ríos.

Se teme que los trabajos de defensa se vean obstaculizados en las ciudades ribereñas que puedan resistir a la fuerza de las aguas.

En España.—El pantano Alfonso XIII ha evitado una inundación

MURCIA, 19.—Según manifiesta la Confederación Hidrográfica del Segura en una nota oficiosa que ha facilitado hoy, las lluvias torrenciales, que tantos destrozos han causado en esta región, han determinado un aumento importantísimo en el nivel del río Segura, cuyas aguas alcanzaron una velocidad jamás igualada, como lo demuestra el hecho de que el caudal de entrada en el pantano Alfonso XIII alcanzó un volumen de 463 metros cúbicos por segundo.

El referido pantano ha salvado a la ciudad de una inundación, que dada la enorme crecida del río y la violencia de la corriente, hubiera dado lugar a una verdadera catástrofe.

Las aguas embalsadas hicieron subir el nivel del pantano 27 metros en dos horas. Hubo que cerrar las compuertas de salida para evitar que aumentase el caudal del río y proceder a la apertura de las de desagüe, que se hará hasta que en el vaso quede el líquido estrictamente indispensable para los aprovechamientos industriales.

Para el control internacional de bebidas alcohólicas

GINEBRA, 19.—Durante las sesiones que celebrará en esta capital en el próximo mes de septiembre la Asamblea de la Liga de las Naciones se realizarán gestiones tendiendo a establecer el control internacional de las bebidas alcohólicas.

Se presentará una proposición pidiendo el nombramiento de una Comisión de peritos encargada de estudiar los aspectos del alcoholismo que caen dentro de la competencia de la Liga y que pueden ser objeto de estudio científico o de obra práctica.

Defenderán la proposición Finlandia, Polonia y Suecia, que estarán apoyadas por las organizaciones estadounidenses de prohibición.

Las naciones productoras de vino de Europa, como es natural, se opondrán con todas sus fuerzas a la aprobación del proyecto.

Los defensores de la proposición hacen notar que la Liga tiene ya el control del tráfico de licores en los territorios bajo mandato y que el contrabando de alcohol en los países que han adoptado la ley de prohibición se ha convertido en una cuestión internacional que sólo puede ser tratada por mediación de la Liga.

Pero al mismo tiempo se tiene la seguridad de que, a pesar de los esfuerzos de los prohibicionistas, no se adoptará ningún acuerdo.

Acuerdos de la Junta de obras del puerto de Valencia

Los auxiliares de Farmacia.—Los exploradores de Tarragona.—Notas agrícolas

VALENCIA, 19.—La Junta de Obras del Puerto ha hecho entrega a la Dirección General de Carabineros de unos solares que le concede para la construcción de un cuartel en el puerto. También ha acordado informar desfavorablemente la instancia que ha presentado don Joaquín Lloréns al ministro de Fomento, y en la que solicita dicho señor que no se permita la construcción de los puentes sobre el Turia hasta que dictamine la Comisión que se ha nombrado para resolver acerca de los proyectos de construcción de un canal navegable en el río; desviación de éste y desecación de la Albufera, y, finalmente, decidió contribuir con 1.500 pesetas a la impresión de la Memoria titulada "Puertos de España", confeccionada con

los datos recopilados en la Dirección General.

Ha terminado sus tareas el Congreso Nacional de Auxiliares de Farmacia que se venía celebrando en esta capital.

Han acordado confirmar la residencia en Bilbao del nuevo Comité nacional, y para su presidencia ha sido reelegido don Benigno Sangrador, y celebrará el próximo Congreso en 1930 en Barcelona.

Hoy se trasladaron los congresistas a Las Arenas, donde se celebró el banquete a los delegados que han intervenido en las tareas del Congreso.

Procedente de Alicante, llegó una sección de exploradores de Hospitalet (Tarragona).

Fueron recibidos por el Consejo de Exploradores de Valencia y muchos de éstos que les acompañaron hasta su alojamiento.

Ayer mañana, los muchachos, con sus instructores, cumplieron a las autoridades.

Fueron obsequiados con un refresco en los jardines y esta noche regresaron de nuevo a su residencia.

Han salido para Londres y Liverpool las primeras partidas de granadas. El primer envío ha sido de 400 cajas. El fruto va en muy buen estado, pues como el año anterior hubo algunas quejas porque en la coromilla de la fruta había gérmenes de "cotonet", en el actual se procede a la desinfección, de acuerdo con las instrucciones dadas por los ingenieros agrónomos.

Procede esta fruta de Benetuser y ha sido adquirida a seis reales la arroba. El año anterior, la primera partida exportada fué de 450 cajas y salió el día 29 de agosto.

Se ha recibido un cablegrama de Chile comunicando la cotización alcanzada por la cebolla remitida desde Valencia. Se ha pagado a 20 duros la caja, precio extraordinario, pues en los mercados ingleses alcanza en la actualidad un máximo de diez chelines, y como muy superior, a catorce.

DE MARRUECOS

La octava bandera del Tercio

MELILLA, 20.—Procedentes de la circunscripción del Rif ha llegado la octava bandera del Tercio, que manda el comandante Carvajal.

De la oficialidad forma parte el teniente don Bartolomé Munar, recientemente condecorado con la cruz laureada de San Fernando.

Regreso de aviadores

MELILLA, 20.—Procedente de Tetuán han llegado en vuelo los aviadores que asistieron al banquete en honor del coronel Kindelan.

Este ha desistido de venir a Melilla, marchando a la Península.

Casos de paludismo

MELILLA, 20.—En vista de los frecuentes casos de paludismo, especialmente en Alhucemas, se ha habilitado en Chafarinas una amplia enfermería para convalecientes.

Temblores de tierra

TETUAN, 20.—Se han producido dos sacudidas sísmicas, la segunda de las cuales ha durado siete segundos, en varias regiones del Rif, y especialmente en Axdir. No se señalan accidentes.

En un vuelco de automóvil resultan heridos siete legionarios

TETUAN, 19.—Se han recibido noticias de que en las proximidades de la posición de Taranos un camión militar que conducía a un grupo de legionarios que debían incorporarse a los destacamentos del sector de Xauen, volcó al realizar un violento viraje, y todos los viajeros cayeron bajo el vehículo, resultando con lesiones graves el sargento Manuel Díaz y los soldados Juan Antonio Díaz Vicente y Eduardo Romero, y con heridas de menos importancia Antonio Rodríguez, Eduardo Quiruga, Angel Paniagua y Angel Montañán.

Los estudiantes católicos

En Oxford y Londres

OXFORD, 19.—Los estudiantes católicos que han asistido al Congreso Internacional han pasado el día de ayer en esta ciudad. A las ocho de la mañana oyeron la misa que para ellos fué dicha en la parroquia de San Luis y dedicaron el resto de la misma a visitar la ciudad, cuyas calles recorrieron formando varios grupos. Han visitado los más importantes de los veintisiete Colegios universitarios, la Biblioteca Bodleiana, la Christ Church y otros monumentos. La población presentaba tan animado aspecto que recordaba los días de máxima animación del curso universitario. Entre los estudiantes extranjeros figuran numerosas señoritas, miembros de las organizaciones nacionales de Estudiantes Católicos de Checoeslovaquia y Polonia principalmente. También han venido representaciones femeninas de Alemania, Francia y Japón.

LONDRES, 19.—Llegaron, procedentes de Oxford, los congresistas de la Internacional de Estudiantes Católicos, que han celebrado en la ciudad de Cambridge su reunión anual. Han venido navegando por el Támesis hasta Chipping-Hinde y se muestran encantados de esta excursión, que calificaron de deliciosa.

Hoy tendrá efecto en esta ciudad la clausura solemne del Congreso, para la cual, entre otros actos, hay anunciados un gran mitin, que se ha de celebrar a las ocho y media de la noche.

La guerra fuera de ley

Declaraciones del secretario de Estado norteamericano

NUEVA YORK, 19.—Interrogado en su cabina del "Ile de France", ha expresado el señor Kellogg su satisfacción en el viaje a París, pues considera la capital de Francia el lugar más apropiado para la firma del Pacto.

En el momento de embarque fué objeto del señor Kellogg de una manifestación de la Liga Americana Antimperialista, que exhibía carteles en los que se leía: "Abajo el falso Tratado de paz Kellogg" "Abajo el imperialismo americano" "Acordaos de los marinos de Nicaragua".

La Policía dispersó fácilmente a los manifestantes.

El secretario de Estado se muestra satisfecho de emprender su viaje. Los periodistas han tratado en vano de obtener declaraciones. Mister Kellogg se ha limitado a decir que ya había hecho bastantes declaraciones, a las que nada tenía que añadir, sino que estaba contento de ir a poner la firma en un pacto con el cual su país rinde a la paz un señalado servicio.

Un discurso del presidente Coolidge

WASHINGTON, 19.—El presidente señor Coolidge se propone pronunciar un discurso, dirigido a la nación norteamericana, en el cual hará resaltar la excepcional importancia que revisten los principios del Pacto Kellogg, estimulando a todos a darse cuenta de la lección moral que encierra.

El primer ministro del Canadá, a Europa

OTTAWA, 19.—El primer ministro del Canadá, señor Meckenzie King, ha embarcado en el paquebote "Ile de France", con dirección a Europa. Viaja acompañado del señor Skelton, subsecretario de Negocios Extranjeros, para asistir en París a la firma del Pacto Kellogg.

Dónde se firmará el Tratado

PARIS, 19.—"Le Petit Journal" dice que la firma del Pacto Kellogg se efectuará en el salón de la Rotonda, en el Quai d'Orsay.

La invitación a Stresemann

BERLIN, 19.—La Agencia Wolff declara, a propósito de la invitación hecha al ministro alemán de Negocios Extranjeros, señor Stresemann, para que asista en París a la firma del Pacto Kellogg, que esta invitación ha sido hecha al señor Stresemann personalmente, y por esta razón, contrariamente a ciertas informaciones, no se piensa enviar a París a los altos funcionarios del ministerio de Negocios Extranjeros.

No se prevén negociaciones de ninguna clase con el Gobierno francés sobre cuestiones generales o políticas; pero, sin embargo, la visita del señor Stresemann a París dará ocasión a entrevistas sobre tales cuestiones.

Entrega de un memorándum

LONDRES, 19.—El corresponsal del "Daily News" en Nueva York asegura que antes de su llegada a Londres, el señor Kellogg recibirá un memorándum con detalles sobre las dificultades que pudieran derivarse del acuerdo naval francobritánico.

Detalles de la ceremonia y actos oficiales

PARIS, 19.—Los detalles de la ceremonia que ha de verificarse en esta capital, relativa a la firma del Pacto Kellogg contra la guerra, quedarán ultimados en el Consejo de ministros que ha de celebrarse el día 23 del corriente.

Con respecto a los actos que se verificarán, se prevé que el señor Kellogg obsequiará con una comida a los plenipotenciarios que asistan a la firma.

El presidente de la República, señor Doumergue, recibirá al día siguiente a los plenipotenciarios en Rambouillet.

El mismo día se celebrará en el Hotel de Ville una recepción en honor de todos los delegados que, en nombre de las potencias adheridas, asistan al acto de la firma.

Todas las potencias invitadas a enviar delegados han cursado ya su aceptación e incluso han comunicado el número de los mismos, con excepción de Italia y Polonia, que no lo han hecho todavía.

Difícil situación del Gobierno búlgaro

SOFIA, 19.—La gestión de los ministros de Francia y de la Gran Bretaña pidiendo al Gobierno búlgaro la disolución de las organizaciones macedónicas y la detención de sus jefes y la amenaza de la segunda de dichas potencias de negar su apoyo a la concesión de un empréstito internacional de estabilización a Bulgaria han provocado una crisis en el seno del Gobierno búlgaro que juzga imposible realizar las detenciones pedidas.

Algunos consideran tal gestión como un ataque a la soberanía del Estado. Las autoridades vacilan en adoptar medidas energéticas contra los macedonios, teniendo que tal actitud provoque un movimiento popular y quizá una guerra civil. No obstante, se han realizado registros en los domicilios de personajes macedonios conocidos, y las pesquisas continúan en diferentes barrios de la capital. La Policía ha recibido órdenes de detener a todo ciudadano portador de armas.

LOS SUCESOS

EN MADRID

Detención de una banda de ladrones

En vista de que, a pesar de la reciente detención de los peligrosos "espádistas" Vicente de la Fuente (a) "Don Lipi" y de su "consorte" Antonio Bidiya (a) "el Cordobés", los "palanquetazos" continuaban en los comercios del distrito del Centro, el activo comisario jefe de éste, don Fernando Fagoaga, y a sus órdenes los funcionarios don Alfredo Miralles, don Arturo Martínez, don Antonio Paul, don Gonzalo Hernández y don José J. Rubio, organizaron una labor que ha dado resultados excelentes.

Después de impropia tarea, realizada con todo entusiasmo, ha sido detenida la "banda", por los señores precitados, incautando éstos de gran cantidad de efectos procedentes de robos. La banda estaba integrada por Regino Luque (a) "el Regino", su amante "María la Gallega", José Díaz (a) "el Cucaracha", Miguel Palmeiro "el Galleguín", Fulgencia Carrasquilla "la Rubia" y Aurelia Barrasquilla, sujetos de pésimos antecedentes, que han sido detenidos, y por otros a los que la Policía no ha de tardar en poner a buen recaudo.

La detención de esta peligrosa banda constituye un servicio por el que tanto el señor Fagoaga, como los funcionarios a sus órdenes, merecen los más sinceros plácemes.

¿Cómo murió?

Por la Guardia civil que presta servicio en la Moncloa fué ayer hallado, en el Cerro de los locos, el cadáver de un hombre. Personado el Juzgado de guardia en el lugar del suceso procedió al registro del finado, hallándole documentos a nombre de Jacinto Gómez López, de veintisiete años, soltero y domiciliado en la calle del Duque de Alba, 16.

El juez ordenó el traslado del cadáver al Depósito judicial para que se dictaminen las causas de la muerte.

Dos desesperados

Amparo B. Santillán, de veintidós años y con domicilio en la calle de Gil y Mon, fué asistida en la Casa de Socorro del distrito de una intoxicación de carácter grave por haber ingerido una substancia tóxica con propósito de suicidarse.

José Luis Eurasio, de veinticinco años, sin domicilio, se causó diversas heridas, desesperado por la falta de recursos.

Bicicleta que vuela

De la portería de la casa del marqués de Urquijo, 25, donde presta sus servicios Tomás M. Díez, de cuarenta y tres años, le han sustraído una bicicleta.

Ignora quién es el autor de la sustracción, de la que ha presentado la denuncia correspondiente.

EN PROVINCIAS

Detención de incendiarios

GERONA, 19.—La Guardia civil de Llerena ha detenido en Bañolas, Caldas de Malabella, Bascara y otros puntos a varios individuos acusados de producir incendios en los montes de aquel término.

Suicidio de una joven

LERIDA, 19.—La vecina de Cervia Teresa Riu, de veinte años, se ha suicidado arrojándose a un pozo existente en un huerto situado en el camino que conduce a Siérvols.

Una desgracia

LERIDA, 19.—Víctima de un accidente ha fallecido en Juneda el ingeniero señor Carreras.

Este señor se hallaba reparando un tractor y tuvo la desgracia de que una chispa del motor le prendiera el traje que llevaba puesto, y que estaba muy manchado de gasolina. El señor Carreras se dio envuelto en llamas, y aunque en su auxilio acudieron varias personas no pudieron evitar que sufriera quemaduras gravísimas, de las que falleció.

Un niño se cae de un carro, matándose

TARRAGONA, 19.—Comunican de Valls que en la carretera que conduce a Picamoisés se cayó desde lo alto de un carro el niño de siete meses hijo de Teresa Jiménez y se produjo la muerte instantánea.

Un muerto y un herido al hundirse una casa

JEREZ DE LA FRONTERA, 19.—Comunican de Algar que una de las casas del pueblo se derrumbó en ocasión de hallarse en su interior las vecinas Josefa Díez e Isabel Naranjo, las cuales quedaron sepultadas entre los escombros.

Cuando se consiguió librarlas de los materiales que habían caído sobre ellas se vio que las dos sufrían gravísimas lesiones, y en vista de ello se decidió trasladarlas en un automóvil a Cádiz para que fueran asistidas debidamente.

Una broma salvaje

TERUEL, 19.—Comunican de Pozuelo del Campo que cuando estaba lavando ropa en una acequia de las afueras del pueblo la anciana de setenta años de edad Manuela Lázaro Franco se acercaron a ella dos padores que trataron de divertirse a costa de la pobre mujer, y para lograrlo le amenazaron de muerte.

Una broma salvaje

TERUEL, 19.—Comunican de Pozuelo del Campo que cuando estaba lavando ropa en una acequia de las afueras del pueblo la anciana de setenta años de edad Manuela Lázaro Franco se acercaron a ella dos padores que trataron de divertirse a costa de la pobre mujer, y para lograrlo le amenazaron de muerte.

Manuela creyó que las amenazas eran ciertas, y recibió tan tremenda impresión que falleció instantáneamente.

Los autores de la salvaje broma huyeron, y en su busca ha salido la Guardia civil.

Una mujer gravemente herida
BADAJOZ, 19.—En Don Benito, una mujer llamada Joaquina Panadero, que marchaba por la calle llevando sobre la cabeza un cesto que contenía varias botellas tuvo la desgracia de resbalar y caer, clavándose en la palma de la mano derecha los cascotes de uno de aquellos recipientes, que se destruyó al chocar contra el suelo.

Aun cuando las heridas que se produjo Joaquina carecen de importancia, la enorme hemorragia que sufrió pone en peligro su vida.

Un incendio destruye gran cantidad de trigo
TERUEL, 19.—En las eras del pueblo de Aliaga se produjo un violento incendio que se supone fué intencionado.

Todo el vecindario realizó inauditos esfuerzos para evitar que las llamas realizaran su obra destructiva, pero no pudieron evitar que el fuego destruyese una gran cantidad de trigo que estaba dispuesta para ser trasladada a los graneros.

Un naufragio
BUENOS AIRES, 20.—Comunican de Puerto Montt que a la entrada del Río Maulin y por haber chocado con el bajo Pangal naufragó el vapor "Miraflones".

De todo el pasaje y tripulación sólo consiguieron salvarse doce personas.

Entre las víctimas figura también el capitán del buque, don Luis Vera.

Trigoyen devuelve la visita a Alvear
BUENOS AIRES, 20.—El señor Trigoyen estuvo en la Casa Rosada para devolver al presidente de la República, señor Alvear, la visita que éste le hizo días pasados para felicitarle por su elección.

"Match" de boxeo
LIMA, 20.—En el combate verificado entre el argentino Icochea y el chileno Grecco, venció el primero al dozavo round por k. o.

Tratado de extradición
SANTIAGO DE CHILE, 20.—El Congreso ha aprobado el Tratado de extradición con Bolivia.

Intercambio comercial
SANTIAGO DE CHILE, 20.—"La Nación" se ocupa del intercambio comercial entre Brasil y Chile y comenta favorablemente la creación de la línea directa de vapores que ha inaugurado el vapor "Valparaíso".

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS	Día 20
Interior 4 por 100	75,75
G. y H.	75,00
Exterior 4 por 100	90,00
F.	90,50
Amortizable 4 por 100	87,25
Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto)	96,00
Serie F.	96,00
Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto)	96,60
Serie F.	96,60
Deuda Ferroviaria	
A.	104,00
B.	104,00
C.	104,00
Bonos del Tesoro	
A.	00,00
Ayuntamientos	
Madrid 1868.	99,50
Exprs. interior 1899.	98,00
Id. Id. 1909.	00,00
D. y Obras.	00,00
Ensanche.	00,00
Id. 1915.	00,00
Villa de Madrid 1914.	96,00
Id. Id. 1918.	95,00
Cédulas—Banco Hipotecario.	
4 por 100.	94,00
5 por 100.	101,00
6 por 100.	112,40
Acciones	
Banco de España	575,00
Banco Hipotecario	540,00
Banco Español de Crédito.	446,00
Banco Hispano Americano.	240,00
Tabacos.	289,00
Fénix.	00,00
Ferrocarriles Andaluces.	80,00
Madrid Zaragoza y Alicante.	626,00
Métro.	20,00
Norte de España.	115,55
Azucareras preferentes.	85,70
F. C.	51,50
F. P.	29,24
Azucareras ordinarias.	54,00
F. C.	55,00
F. P.	169,00
Obligaciones	
Río de la Plata.	648,00
Peñarroya.	155,50
Moneda extranjera	
Franco.	25,55
Franco suizo.	116,65
Franco belgas.	85,50
Liras.	51,55
Libras.	29,15
Dólares.	6,00
Dólares, cable.	000,00

EL COMUNISMO

La flota soviética.—Nuevos buques mercantes
MOSCU, 19.—El Gobierno de la Unión Soviética ha aprobado el programa de la construcción de nuevos barcos comerciales en los astilleros rusos para el período de los cinco años venideros.

El programa mínimo prevé la construcción de 187 buques, de los cuales 110 para la flota mercante soviética, 70 para la Sociedad de vapores del mar Caspio y siete para el Sindicato de nafta, durante el período de 1928 a 1933.

Según el programa máximo, se construirán durante dicho período 236 navíos: 156 para la flota mercante soviética, 71 para la Sociedad de vapores del mar Caspio y nueve para el Sindicato de nafta.

El señor Verochilov, comisario del pueblo en el departamento de la Guerra, que ha asistido a las últimas maniobras de la flota soviética del Báltico a bordo del buque almirante, "Marat", anuncia que publicará un informe sobre dichas maniobras, señalando las deficiencias que ha notado para que sean inmediatamente corregidas.

El Embajador de los Soviets en Berlín BERLIN, 19.—Diversos periódicos habían hecho alusión a un viaje secreto del embajador de los Soviets en Berlín. Con respecto a este asunto, se ha hecho saber oficialmente a la Prensa que dicho diplomático fué a Bad Kissingen con objeto de seguir en dicha estación balneario un plan curativo.

El oro bolchevique los indios lo rechazan
LONDRES, 19.—Noticias recibidas en esta capital, procedentes de Bombay, dicen que una subvención de 25.000 libras esterlinas enviada por los ferroviarios rusos a los huelguistas de la industria textil ha sido rechazada por éstos y remitida otra vez al punto de procedencia.

La cuestión del "Anchluss" en el Senado francés
PARIS, 19.—El senador Martin ha anunciado al ministro de Negocios Extranjeros, señor Briand, que cuando el Parlamento reanude sus trabajos interpelará al Gobierno sobre la cuestión del "Anschluss".

PARIS, 19.—El "Matin" dice que entre las cuestiones que serán discutidas en la próxima reunión del Consejo de ministros, se tratará, por parte de los señores Poincaré y Briand, de las líneas directivas de la política exterior del Gobierno y de la repercusión que pueda tener la estabilización del franco sobre los precios de las materias primas y determinados artículos de consumo.

Graves accidentes del trabajo

Heridos en una mina
LA CAROLINA, 19.—Se reciben noticias de haber ocurrido un accidente del trabajo en la mina "El Centenillo". Han resultado dos mineros gravemente heridos.

Muerto en un desprendimiento de tierras
SAMA DE LANGREO, 19.—En el pozo Nalona, de la Sociedad Duro Felguera, se produjo un desprendimiento de tierra y carbón, que alcanzó al vigilante José Gutiérrez Fenera, de cuarenta años de edad, casado, y con ocho hijos. El desgraciado obrero quedó muerto.

Fuó tal la cantidad de materiales que se cayeron sobre el vigilante, que se in-

terrieron tres horas en extraer el cadáver.

Los obreros suspendieron las faenas en señal de duelo.

Obreros heridos a consecuencia de una explosión de gas
OVIEDO, 19.—En la fábrica de amoníaco Iberica hizo explosión un tubo de sopado en el departamento de fabricación de hidrógeno. Por efecto de la explosión se iniciaron el gas y se produjo el derrumbamiento de parte de la techumbre del edificio. Las tejas al caer hirieron gravemente a los obreros Antonio García, Daniel Alvargez y Aveñeno Casas, que fueron trasladados al hospital.

Obrero gravemente herido en una fábrica
CADIZ, 19.—En el taller de forja de la factoría de Matagorda se desprendió un tornillo de una rueda de transmisión, hiriendo gravemente al obrero Francisco Correa Moreno.

Homenaje a un ilustre republicano

LAS PALMAS, 19.—La Asociación de la Prensa y otras Sociedades de esta capital organizan un homenaje a popular e ilustre letrado y periodista canario con José Franchy Roca, que se encuentra aquí después de larga ausencia.

La figura política de Franchy como jefe del partido republicano de Gran Canaria y organizador de las masas obreras adquirió extraordinario relieve en el archipiélago; pero el euocueto orador y hombre honoradísimo se retiró a la vida privada y se asentó de aquí.

Hoy a gran canario, retirado en absoluto de la política, todas las clases sociales quieren rendirle este homenaje.

Varios heridos en un choque de un automóvil y un carro

SORIA, 20.—En la carretera de Valladolid a Soria, término municipal de Alcubilla del Marqués, al regresar ayer de las fiestas de Burgo de Osma a San Esteban de Gormaz el automóvil particular de la matrícula de esta capital, número 237, propiedad de la viuda de don Segundo Bermúdez, vecina de Ayllón (Segovia), guiado por un hijo de ésta, don Pedro Boguerin Bermúdez, de veintidós años de edad, al llegar al kilómetro de dicha carretera chocó con un carro que circulaba en la misma dirección, de la matrícula de San Esteban de Gormaz, conducido por Julio y Maximino Hernandez y ocupado por las vecinas de dicha villa Petra, Leonor y Juana Vicente, y la madre de éstas.

A consecuencia del choque, que fué debido a deficiencias de la luz del "auto", volcó el carro, resultando heridas de importancia las citadas mujeres y leves los conductores del carro.

Todos los lesionados fueron recogidos en el acto por una camioneta propiedad de la dueña del "auto" causante del atropello y trasladados al citado pueblo de San Esteban de Gormaz.

El "auto" quedó destruido, aunque sus ocupantes resultaron ilesos.

Fuó detenido el conductor del "auto" y puesto a disposición del Juzgado.

En honor de un periodista

ALICANTE, 20.—Ayer al mediodía se ha celebrado un banquete en honor del director de "El Tiempo", don Carlos Lozano, que celebra sus bodas de plata con el periodismo.

Por ausencia del presidente de la Asociación de la Prensa, ofreció el obsequio el vicepresidente de la misma, don Emilio Costa, director de "El Diario de Alicante".

Se pronunciaron brindis, todos ellos muy expresivos.

El señor Lozano agradeció el agasajo que se le ofrecía, siendo ovacionado.

La fiesta de San Esteban en Hungría

Protesta contra el Tratado de Trianón
BUDAPEST 19.—Son esperados en esta capital 750 peregrinos húngaroamericanos, que vienen a participar en la celebración de la fiesta de San Esteban, el día 20 del corriente.

La excursión organizada por el Comité húngaro de peregrinación de Cleveland es al mismo tiempo la devolución de la visita que hizo esta primavera a los Estados Unidos la delegación Kossuth de Buena Voluntad.

Los peregrinos vendrán en tren especial desde Cherburgo, y a su llegada a esta ciudad serán recibidos oficialmente por las autoridades húngaras y por el Municipio de Budapest. El día de fiesta nacional húngara ha sido suprimido como protesta contra las disposiciones del Tratado de Trianon. Los turistas húngaroamericanos unirán sus voces a dicho protesta. Al frente de los excursionistas vienen el señor Alexander Konta, de Nueva York, presidente honorario de la peregrinación, y el coronel Andrew Cherna, propietario del periódico, de Cleveland, "S. J. badsag".

El señor Konta, al desembarcar del paquebote "Berengaria", que los ha traído a Europa, manifestó a los periodistas:

"La causa nacional por que está luchando Hungría cuenta con grandes simpatías en todo el mundo. Las gentes se han enterado ahora con gran extrañeza de que, según las cláusulas del Tratado de Trianon, Hungría ha perdido el 68 por 100 de su territorio y el 59 por 100 de su población. Confiamos en la ayuda de la opinión sensata para que se nos devuelva nuestro perdido territorio con sus habitantes."

Josefina Baker, en Holanda

LA HAYA, 19.—Se ha tributado un entusiasta recibimiento a Josefina Baker, que ha llegado procedente de París. La famosa bailarina de color fué recibida en el teatro de la Scala y obsequiada con un banquete.

AMERICA

Impresión en Washington por la nota de Costa Rica

LONDRES, 19.—Aumenta la inquietud en los círculos diplomáticos de Washington sobre las probables consecuencias de la nota de Costa Rica a la Liga. Personas allegadas a la Secretaría norteamericana de Estado aseguran que el Gobierno de los Estados Unidos conocía el texto de la nota antes de ser enviada, y expresó al Gobierno de Costa Rica la opinión de que dicha nota sólo podría crear dificultades en Ginebra.

Sin embargo, informes extraoficiales de Ginebra dicen que la Liga pedirá a la Corte de Justicia Internacional de La Haya su interpretación sobre el exacto significado de la doctrina de Monroe, antes de contestar a Costa Rica, y estos informes han causado visible contrariedad al Gobierno norteamericano, según se asegura en los círculos políticos.

Algunos comentaristas insisten en afirmar que la nota es más adversa a la Liga que a los Estados Unidos, porque tiende a crearle un conflicto difícil de resolver. La Prensa liberal no cree que significue enemistad con la Liga el darle oportunidad de pronunciarse sobre una de las cuestiones más importantes del Mundo.

Un naufragio
BUENOS AIRES, 20.—Comunican de Puerto Montt que a la entrada del Río Maulin y por haber chocado con el bajo Pangal naufragó el vapor "Miraflones".

De todo el pasaje y tripulación sólo consiguieron salvarse doce personas.

Entre las víctimas figura también el capitán del buque, don Luis Vera.

Trigoyen devuelve la visita a Alvear
BUENOS AIRES, 20.—El señor Trigoyen estuvo en la Casa Rosada para devolver al presidente de la República, señor Alvear, la visita que éste le hizo días pasados para felicitarle por su elección.

"Match" de boxeo
LIMA, 20.—En el combate verificado entre el argentino Icochea y el chileno Grecco, venció el primero al dozavo round por k. o.

Tratado de extradición
SANTIAGO DE CHILE, 20.—El Congreso ha aprobado el Tratado de extradición con Bolivia.

Intercambio comercial
SANTIAGO DE CHILE, 20.—"La Nación" se ocupa del intercambio comercial entre Brasil y Chile y comenta favorablemente la creación de la línea directa de vapores que ha inaugurado el vapor "Valparaíso".

EL COMUNISMO

La flota soviética.—Nuevos buques mercantes
MOSCU, 19.—El Gobierno de la Unión Soviética ha aprobado el programa de la construcción de nuevos barcos comerciales en los astilleros rusos para el período de los cinco años venideros.

El programa mínimo prevé la construcción de 187 buques, de los cuales 110 para la flota mercante soviética, 70 para la Sociedad de vapores del mar Caspio y siete para el Sindicato de nafta, durante el período de 1928 a 1933.

Según el programa máximo, se construirán durante dicho período 236 navíos: 156 para la flota mercante soviética, 71 para la Sociedad de vapores del mar Caspio y nueve para el Sindicato de nafta.

El señor Verochilov, comisario del pueblo en el departamento de la Guerra, que ha asistido a las últimas maniobras de la flota soviética del Báltico a bordo del buque almirante, "Marat", anuncia que publicará un informe sobre dichas maniobras, señalando las deficiencias que ha notado para que sean inmediatamente corregidas.

El Embajador de los Soviets en Berlín BERLIN, 19.—Diversos periódicos habían hecho alusión a un viaje secreto del embajador de los Soviets en Berlín. Con respecto a este asunto, se ha hecho saber oficialmente a la Prensa que dicho diplomático fué a Bad Kissingen con objeto de seguir en dicha estación balneario un plan curativo.

El oro bolchevique los indios lo rechazan
LONDRES, 19.—Noticias recibidas en esta capital, procedentes de Bombay, dicen que una subvención de 25.000 libras esterlinas enviada por los ferroviarios rusos a los huelguistas de la industria textil ha sido rechazada por éstos y remitida otra vez al punto de procedencia.

La cuestión del "Anchluss" en el Senado francés
PARIS, 19.—El senador Martin ha anunciado al ministro de Negocios Extranjeros, señor Briand, que cuando el Parlamento reanude sus trabajos interpelará al Gobierno sobre la cuestión del "Anschluss".

PARIS, 19.—El "Matin" dice que entre las cuestiones que serán discutidas en la próxima reunión del Consejo de ministros, se tratará, por parte de los señores Poincaré y Briand, de las líneas directivas de la política exterior del Gobierno y de la repercusión que pueda tener la estabilización del franco sobre los precios de las materias primas y determinados artículos de consumo.

Graves accidentes del trabajo

Heridos en una mina
LA CAROLINA, 19.—Se reciben noticias de haber ocurrido un accidente del trabajo en la mina "El Centenillo". Han resultado dos mineros gravemente heridos.

Muerto en un desprendimiento de tierras
SAMA DE LANGREO, 19.—En el pozo Nalona, de la Sociedad Duro Felguera, se produjo un desprendimiento de tierra y carbón, que alcanzó al vigilante José Gutiérrez Fenera, de cuarenta años de edad, casado, y con ocho hijos. El desgraciado obrero quedó muerto.

Fuó tal la cantidad de materiales que se cayeron sobre el vigilante, que se in-

terrieron tres horas en extraer el cadáver.

Los obreros suspendieron las faenas en señal de duelo.

Obreros heridos a consecuencia de una explosión de gas
OVIEDO, 19.—En la fábrica de amoníaco Iberica hizo explosión un tubo de sopado en el departamento de fabricación de hidrógeno. Por efecto de la explosión se iniciaron el gas y se produjo el derrumbamiento de parte de la techumbre del edificio. Las tejas al caer hirieron gravemente a los obreros Antonio García, Daniel Alvargez y Aveñeno Casas, que fueron trasladados al hospital.

Obrero gravemente herido en una fábrica
CADIZ, 19.—En el taller de forja de la factoría de Matagorda se desprendió un tornillo de una rueda de transmisión, hiriendo gravemente al obrero Francisco Correa Moreno.

Homenaje a un ilustre republicano

LAS PALMAS, 19.—La Asociación de la Prensa y otras Sociedades de esta capital organizan un homenaje a popular e ilustre letrado y periodista canario con José Franchy Roca, que se encuentra aquí después de larga ausencia.

La figura política de Franchy como jefe del partido republicano de Gran Canaria y organizador de las masas obreras adquirió extraordinario relieve en el archipiélago; pero el euocueto orador y hombre honoradísimo se retiró a la vida privada y se asentó de aquí.

Hoy a gran canario, retirado en absoluto de la política, todas las clases sociales quieren rendirle este homenaje.

Varios heridos en un choque de un automóvil y un carro

SORIA, 20.—En la carretera de Valladolid a Soria, término municipal de Alcubilla del Marqués, al regresar ayer de las fiestas de Burgo de Osma a San Esteban de Gormaz el automóvil particular de la matrícula de esta capital, número 237, propiedad de la viuda de don Segundo Bermúdez, vecina de Ayllón (Segovia), guiado por un hijo de ésta, don Pedro Boguerin Bermúdez, de veintidós años de edad, al llegar al kilómetro de dicha carretera chocó con un carro que circulaba en la misma dirección, de la matrícula de San Esteban de Gormaz, conducido por Julio y Maximino Hernandez y ocupado por las vecinas de dicha villa Petra, Leonor y Juana Vicente, y la madre de éstas.

A consecuencia del choque, que fué debido a deficiencias de la luz del "auto", volcó el carro, resultando heridas de importancia las citadas mujeres y leves los conductores del carro.

Todos los lesionados fueron recogidos en el acto por una camioneta propiedad de la dueña del "auto" causante del atropello y trasladados al citado pueblo de San Esteban de Gormaz.

El "auto" quedó destruido, aunque sus ocupantes resultaron ilesos.

Fuó detenido el conductor del "auto" y puesto a disposición del Juzgado.

En honor de un periodista

ALICANTE, 20.—Ayer al mediodía se ha celebrado un banquete en honor del director de "El Tiempo", don Carlos Lozano, que celebra sus bodas de plata con el periodismo.

Por ausencia del presidente de la Asociación de la Prensa, ofreció el vicepresidente de la misma, don Emilio Costa, director de "El Diario de Alicante".

Se pronunciaron brindis, todos ellos muy expresivos.

El señor Lozano agradeció el agasajo que se le ofrecía, siendo ovacionado.

La fiesta de San Esteban en Hungría

Protesta contra el Tratado de Trianón
BUDAPEST 19.—Son esperados en esta capital 750 peregrinos húngaroamericanos, que vienen a participar en la celebración de la fiesta de San Esteban, el día 20 del corriente.

La excursión organizada por el Comité húngaro de peregrinación de Cleveland es al mismo tiempo la devolución de la visita que hizo esta primavera a los Estados Unidos la delegación Kossuth de Buena Voluntad.

Los peregrinos vendrán en tren especial desde Cherburgo, y a su llegada a esta ciudad serán recibidos oficialmente por las autoridades húngaras y por el Municipio de Budapest. El día de fiesta nacional húngara ha sido suprimido como protesta contra las disposiciones del Tratado de Trianon. Los turistas húngaroamericanos unirán sus voces a dicho protesta. Al frente de los excursionistas vienen el señor Alexander Konta, de Nueva York, presidente honorario de la peregrinación, y el coronel Andrew Cherna, propietario del periódico, de Cleveland, "S. J. badsag".

El señor Konta, al desembarcar del paquebote "Berengaria", que los ha traído a Europa, manifestó a los periodistas:

"La causa nacional por que está luchando Hungría cuenta con grandes simpatías en todo el mundo. Las gentes se han enterado ahora con gran extrañeza de que, según las cláusulas del Tratado de Trianon, Hungría ha perdido el 68 por 100 de su territorio y el 59 por 100 de su población. Confiamos en la ayuda de la opinión sensata para que se nos devuelva nuestro perdido territorio con sus habitantes."

Josefina Baker, en Holanda

LA HAYA, 19.—Se ha tributado un entusiasta recibimiento a Josefina Baker, que ha llegado procedente de París. La famosa bailarina de color fué recibida en el teatro de la Scala y obsequiada con un banquete.

Dictadura civil

Ayer mañana, en el rápido de Asturias, llegó a Madrid el jefe del Gobierno, de regreso de su viaje por Galicia y Asturias.

A la estación acudieron para recibirle los ministros de la Gobernación y Justicia, el capitán general de la primera región, señor barón de Casa Davaullos; autoridades y amigos en gran número.

Después de saludar a todos los presentes, sostuvo una conferencia con el ministro de Gracia y Justicia sobre un expediente importante relacionado con Asturias.

A continuación habló con el ministro de la Gobernación de la organización del trabajo ministerial para la semana entrante.

Manifestaciones del jefe del Gobierno

El "Noticiero de los Lunes" publica unas manifestaciones que ha hecho a uno de sus redactores ayer a su regreso de Gana el jefe del Gobierno. De ellas reproducimos los párrafos siguientes:

—En Asturias he decaído gran atención al problema de los carbones, sin preocuparme de lo que para la provincia puede representar el desarrollo de la riqueza agropecuaria. En primer lugar he recogido de todos los labios manifestaciones elogiosas para los obreros, que llenan su cometido con un gran espíritu ciudadano y atentos a no crear por su parte dificultades, antes a vencerlas, en los actuales momentos de crisis mundial de la energía negra. También se han mejorado las organizaciones directivas, y muy sensiblemente cuanto afecta a hacer más rápidas y económicas las operaciones de carga y descarga. El problema existe aún pero está en camino de resolución, que sólo se alcanzará prosiguiendo constante la intervención y la vigilancia del Estado, gracias a las cuales la crisis no ha alcanzado máxima gravedad.

La permanencia en Madrid

—Me propongo estar en Madrid toda la semana, y mas, si hace falta al buen servicio del país. Tengo sin abrir gran parte de la correspondencia recibida en mi viaje, durante el cual me he limitado

POLIANTEA MUNICIPAL

Hablando con el Director de la Hemeroteca madrileña

El señor Asenjo nos dice...

Al fin propuesto nos hemos entrevistado con el ilustre periodista don Antonio Asenjo, director de la Hemeroteca que, informado de nuestros deseos, se nos ofreció para satisfacerlos con gentil camaradería. E inquirimos:

— ¿Algunos antecedentes?... — La Hemeroteca se instituyó en el año 1918, estableciéndose en su primera época en la tercera Casa Consistorial, y desde 1921 se halla en esta de la plaza de la Villa, característico ejemplar arquitectónico del siglo XVI que tan perfectamente armoniza con el fin a que es destinado. Desde los comienzos de la labor en la que intervinimos: el gran maestro de periodistas don Ricardo Fuente, como director de la Hemeroteca y Biblioteca municipales; y don Manuel Machado, subje de la Biblioteca...

— ¿Don Antonio Asenjo?... — Subje de la Hemeroteca, y los señores Roson, Iglesias y De San Martín, secundados muy eficazmente por el benemérito secretario del Ayuntamiento, don Francisco Ruano...

— Personalidades de relevantes cualidades para el caso... — Fue nuestro esfuerzo entusiastamente acogido por el público que llenó y sigue llenando, de cuatro a ocho, horas en que funcionan, nuestros salones de lectura...

Para la adquisición de ejemplares el Ayuntamiento destina cantidades en sus presupuestos, y además, se reciben importantes donativos de Corporaciones, Empresas periodísticas y particulares.

Las colecciones que constituyen actualmente las existencias de la Hemeroteca, en constante aumento, forman un importantísimo fondo muy apreciado por los bibliófilos, de más de 2.000 títulos de publicaciones periódicas cuya suma excede en mucho de 8.000 volúmenes, la mayor parte integrada por publicaciones madrileñas que comienzan con la "Gaceta" desde 1679.

— ¿Esto es algo importantísimo?... — Sí; la Hemeroteca madrileña es, después de la de Roma, la primera del mundo...

— ¿Publicación rara?... — Entre otras, sólo de publicaciones periodísticas del siglo XVII posee la Hemeroteca más de treinta, es rarísima la titulada "Diario político, canónico y moral", publicado y redactado por el Padre Alvarez de la Fuente. (Mensual. Madrid, 1732, imprenta de Tomás Rodríguez Frias).

— ¿Curiosos pormenores...? Y de la Exposición de Prensa, de Colonia, ¿qué impresión?... — Excelentísima. El éxito de España fue definitivo. Todos los que han intervenido en aquella merecen los más sinceros elogios; más, circunscribiéndome a la sección de Prensa retrospectiva, que se ha nutrido

con las aportaciones de la Hemeroteca municipal de Madrid y las del Archivo Histórico municipal de Barcelona, puede decirse que ha constituido una sorpresa para los bibliófilos, sin embargo de que lo que allí se exhibe es sólo una mínima parte de lo que en este aspecto atesoran España y los países iberoamericanos.

Glosando nuestra gestión en Colonia he recogido en Memoria y catálogo el historial de la Hemeroteca refundiendo ambas publicaciones en un volumen que acaba de publicarse y que es no más que un anticipo de los que estamos preparando acerca de las publicaciones madrileñas, cuya aparición seguramente ha de producir verdadera satisfacción entre los amantes del periodismo.

— ¿Que me dice de una iniciativa de esa cumbre de la Prensa española?... He mencionado a don Torcuato Luca de Tena? A cristalizar en la Exposición Iberoamericana, de Sevilla...

— Ello sería algo de un interés por encima de adjetivos. La creación de ese grandioso exponente de la vitalidad de España, que será la Exposición Iberoamericana, de un Pabellón de Prensa, retrospectiva y contemporánea, editada en idiomas ibéricos, es iniciativa de un tan alto espíritu racial que se impone cristalizar en realidades. A juzgar por el número y valía de los periódicos que nos honran albergados en nuestro Pabellón de Colonia, el de Sevilla sería una de las joyas más valiosas de aquella Exposición.

— Y para terminar. ¿Algo pintoresco?... — Aquí han ocurrido casos... Cierta día se nos presentó un visitante solicitando un número de "L'Illustration Française" del año 70. Se le facilitó y al buen tiempo le encantaron unos grados de la guerra francoprusiana: — Oiga — exclamó dirigiéndose a un ordenanza —: tráigame unas tijeras. — ¿Para qué?... — le contestaron. — Pues para recortar estos dibujos que me gustan mucho y quiero llevarme para enseñárselos. Al verse defraudado se marchó clamando: — ¡Vamos, hombre! ¿con que el que quiera, que venga? ¡Pues si es una buena Biblioteca "circulante"! ¡Paradisima!!

— ¿Risum?... — Encantados con el bien preparado director de la Hemeroteca madrileña finalizamos la grata entrevista.

Nuestros suscriptores de Madrid que se ausenten de la capital durante los meses de verano recibirán LA OPINION

sin aumento de precio en el sitio adonde se trasladen. Bastará para esto que abonen por anticipado el importe de la suscripción. Los que se trasladen al extranjero abonarán, además, el importe del franqueo correspondiente.

De Barcelona Los deportes

Entrega de un álbum y un pergamino. — Diligencia de autopsia. — Periodista americano. — Obrero agredido

BARCELONA, 19. — Visitó al alcalde el catedrático de la Academia Superior de Comercio de Praga, don Adolfo Eslavi, haciéndole entrega de un álbum y de un pergamino, en el que se recuerda la visita que hicieron a nuestra ciudad, hará cuatro meses, los alumnos de la Sección española de la expresada Academia checoslovaca. El retexto del pergamino está redactado en checo y en español.

Los doctores señores Martínez y Vall Martín han practicado la autopsia al cadáver de doña Teresa Martínez Juliá, que falleció en el Hospital Clínico a consecuencia de las lesiones que le produjo su hijo, el demente Juan Miralles.

El dictamen de los médicos dice que dicha señora murió por hemorragia interna traumática, con embolia.

El cadáver presentaba una herida profunda en el cuello que seccionaba la tráquea, y otras dos en la misma región, mortales de necesidad.

Además tenía varias heridas en las manos, producidas, sin duda, al defenderse de la agresión.

Se encuentra en Barcelona el enviado especial del diario "La Plata", de Montevideo, el redactor de dicho periódico, señor González Ollaza, que está realizando un viaje por España con objeto de confeccionar una edición extraordinaria el día 12 de octubre para festejar el Día de la Raza.

En el trasatlántico "Augustus" ha llegado de Buenos Aires, de paso para Madrid, el segundo secretario de la Embajada chilena en España, don Jorge Molina.

Un obrero de los que trabajan en la construcción del túnel del ferrocarril de Sarriá, en la calle de Balmales, llamado Eduard Gutiérrez, vió que un compañero suyo de trabajo, Juan Gerona, le había quitado dinero de la chaqueta y le dió un tremendo palo en la cabeza, causándole heridas gravísimas.

La política marítima de Polonia e Italia

ROMA, 19. — En los círculos industriales italianos se acentúa el movimiento de opinión para establecer un contacto más estrecho con Polonia en el terreno de los cambios por vía marítima, sobre todo en lo referente a las importaciones de carbón. En Trieste y en Génova se están estudiando medidas conducentes a un tráfico regular entre los puertos italianos y Gdynia.

El "Corriere d'Italia" y el "Italia", de continuidad de la política marítima polaca, que ha dado por resultado el desarrollo rápido del puerto de Gdynia, cuyo movimiento mensual ha aumentado de 34.400 toneladas en 1926, a 152.000 en abril último, y llegará, según los cálculos actuales, a 250 mil toneladas antes de terminar el año corriente.

lanarse, se crecen de tal manera, que durante algunos minutos parece que van a conseguir el empate. No obstante, la soberbia actuación de Waiter y Quincoces logra evitarnos, y termina el primer tiempo con el resultado de 1-0 a favor del Barcelona.

El segundo tiempo se juega con balón argentino. Empieza con un continuado dominio del Barcelona, que sigue jugando muy bien por la compenetración que existe entre todos los componentes de la línea delantera.

Cuando van transcurridos diez minutos, Sastre, que está realizando jugadas verdaderamente colosales, aprovecha un pase de la línea media y consigue el segundo tanto para los suyos. Merello ni siquiera se dio cuenta de la forma como han batido su puerta, pues la jugada ha sido rapidísima. Todos los "equipiers" del Barcelona abrazan a su compañero con grandes muestras de júbilo.

Después de este tanto los barceloneses afojan un poco, circunstancia que aprovechan los argentinos para arrear en su ofensiva.

A partir de este momento se inicia un juego duro, y como resultado de una colisión entre tres o cuatro jugadores de ambos bandos, el arbitro castiga al Barcelona con un "penalty", a pesar de las protestas de los castigados y de una gran parte del público.

Pero el castigo se ejecuta, encargándose de tirarlo Tarascone, que consigue burlar a Llorens. Este "goal" enardece a los argentinos, que arrear en el juego duro, buscando el empate. Consecuencia de ello, es que Keguero tiene que retirarse lesionado en un pie, quedando el Barcelona con diez jugadores.

Quincoces está también contusionado; pero sigue jugando, aunque visiblemente molesto por la lesión que sufre.

Los dos equipos juegan bien, registrándose bonitos avances por ambos bandos.

A pesar de los esfuerzos que todos los jugadores hacen, termina el partido sin que se haya alterado el marcador.

Triunfó el Barcelona por 2-1.

El público despidió a los jugadores españoles con una gran ovación, pues han hecho un encuentro admirable, renablandose de las derrotas sufridas desde su llegada a la Argentina.

La victoria del Barcelona ha causado gran revuelo en la colonia española.

A su salida para Rosario han sido despedidos los españoles por un gran gentío, que les aplaude entusiastamente. Samitier ha desistido de regresar a España y es casi seguro que tome parte en el partido a beneficio de la Asociación de la Prensa.

La noticia en Barcelona

BARCELONA, 19. — Por nn, ha llegado la noticia de la ansiada victoria del Barcelona. La moral de los partidarios del equipo campeón, algo deprimida después de los cuatro partidos jugados por el Barcelona desde su llegada a la Argentina, ha reaccionado y se ha traducido en un gran entusiasmo por las calles al conocerse la noticia.

El público ha arrebatado los ejemplares de los periódicos, que han lanzado ediciones extraordinarias.

No obstante, todos los periódicos achan las derrotas sufridas por el Barcelona a la falta de moral de sus jugadores, que parece han escrito a personas residentes en Barcelona diciéndoles que la finalidad del viaje del equipo campeón ha sido, ante todo, recoger unos miles de duros, sin importar el resultado deportivo de la excursion de un equipo que no sólo es campeón de Cataluña, sino de España.

El verano Regio

La Fiesta de la Flor en Santander

SANTANDER, 19. — Se ha celebrado hoy la Fiesta de la Flor con extraordinaria brillantez. En los puestos instalados en los puntos estratégicos de la capital se han logrado brillantes recaudaciones, a cuyo éxito han contribuido encazmente las bellas señoritas postulantes, que han desempeñado acertadamente su caritativa labor en favor de los tuberculosos.

Sus Majestades salieron del Palacio de la Magdalena en automóvil y recorrieron las distintas instalaciones de la Fiesta, en cada una de las cuales distribuyeron importantes donativos.

Una curiosa estadística de los Estados Unidos

WASHINGTON, 20. — Según una estadística de la Oficina femenina del Trabajo, en los Estados Unidos el número de mujeres que trabajan fuera de sus casas asciende a más de 8,500.000, o sea una de cada once.

Entre éstas, de cuatro a una son casadas. De los 572 empleados en el ministerio del Trabajo, 437 son mujeres.

Las elecciones yanquis

Giran en torno a la ley seca

NUEVA YORK, 19. — Dicen de Palo Alto, que según los amigos del señor Hoover, éste quiere que se apliquen rigurosamente las leyes votadas por el Parlamento; pero que no se opona a que el mismo Parlamento las modifique, como es su derecho. Por lo tanto, el señor Hoover no se opondría a las enmiendas que pudiesen introducirse en la ley seca.

Esta declaración ha causado inquietud entre los partidarios del señor Smith, que en el fondo está en el mismo caso que su adversario político.

Ni el señor Smith ni el señor Hoover podrán revisar la ley Volstead sin la aprobación del Congreso.

El señor Hoover continuará su propaganda el próximo día 21, en que se dirigirá a los jefes de los grupos en West Branch Iowa.

El candidato republicano continúa recibiendo centenares de felicitaciones por el discurso que pronunció aceptando su nombramiento.

Eclos de Sociedad

Su Santidad se ha dignado otorgar a don José María de Balanzó y Martí un Breve pontificio de sucesión en el marquesado de Balanzó, título creado en 1921 por Benedicto XV a favor de don Lorenzo de Balanzó y Pons.

Las elecciones en Grecia

ATENAS, 19. — La opinión está desorientada respecto a las próximas elecciones. En el fondo, la lucha quedará limitada entre venizelistas y monárquicos populares. En los Centros políticos se asegura que la derrota de los partidarios de Venizelos traerá como consecuencia inmediata el restablecimiento de la Monarquía.

En general, se cree que los republicanos obtendrán la victoria en Macedonia y en las islas del mar Egeo, mientras que los monárquicos triunfarán en toda la antigua Grecia.

El Gobierno confía en obtener 150 puestos de los 250 que integran el Parlamento. El cónsul de Holanda y su esposa, secuestrados

PARIS, 19. — "Le Matin" reproduce un despacho del "Daily Express", vía Atenas, diciendo que cerca de Grevena un grupo de bandoleros ha secuestrado al señor Jonescu, cónsul de los Países Bajos en Salónica, y a su esposa.

El señor Jonescu fué puesto en libertad; pero los bandoleros retuvieron en su poder a su esposa, por la que piden un rescate de mil quinientas libras, anunciando que en caso de no recibir esta suma antes de tres días la darán muerte.

La estabilización del franco

Previsión de las consecuencias

PARIS, 19. — "Le Matin" dice que entre las cuestiones que serán discutidas en la próxima reunión del Consejo de ministros se tratará, por parte de los señores Poincaré y Briand, de las líneas directivas de la política exterior del Gobierno y de la repercusión que pueda tener la estabilización del franco sobre los precios de las materias primas y determinados artículos de consumo.

Un loco golpea a sus padres con un martillo

HUELVA, 19. — En las primeras horas de la mañana de ayer se ha desarrollado en el pueblo de Villaba del Alcor un sangriento suceso.

En una de las casas de la localidad vivía, en compañía de sus padres, el joven de veintiocho años Miguel Sánchez, de oficio albaní, que había sufrido algunos ataques de enajenación mental, en uno de los cuales acometió a su esposa, causándole lesiones de importancia con un hacha.

Ayer, bajo los efectos de un ataque de locura, Miguel se apoderó de un martillo y con él agredió a sus progenitores, que huyeron pidiendo auxilio por las habitaciones de la casa, seguidos del muchacho, que consiguió alcanzarlos varias veces y descargó sobre ellos varios tremendos golpes.

Los vecinos de las casas próximas acudieron al lugar del suceso y el loco, al notar su presencia, saltó por una ventana y huyó al campo, donde poco después fué detenido por unos trabajadores, que le condujeron a la cárcel del pueblo, donde quedó recluso.

Los padres del demente fueron asistidos por el médico de la localidad, que diagnosticó de grave el estado de ambos. Los dos presentan varias lesiones en la cabeza y en los brazos, estas últimas ocasionadas al tratar de evitar los furiosos golpes que incansablemente les asestaba Miguel.

La fiesta del Asilado

BURGOS, 19. — Organizada por el Ayuntamiento se ha celebrado una simpática fiesta denominada "Del Asilado".

En todos los automóviles particulares, cedidos desinteresadamente por sus propietarios, fueron traslados todos los viejecitos acogidos en los Asilos de San Juan al Parque de Fuentesblancas, en la Cartuja de San Juan, donde oyeron una misa.

Después, en unos jardines espléndidos y por las señoritas de la aristocracia, se les sirvió un suculento almuerzo.

Las fiestas de San Bernardo

SEVILLA, 19. — El día 21 del corriente mes, la Hermandad de la Sacramental de la parroquia de San Bernardo celebrará su tradicional fiesta para conmemorar el sitio de Sevilla por las tropas del Rey San Fernando. Habrá procesión por las calles de la feligresía, y como todos los años concurrirán a esta fiesta religiosa todas las Hermandades de Sevilla.

Banquete en honor de un artista sevillano

SEVILLA, 19. — Anoche se celebró en la venta de Antequera el banquete homenaje al ilustre pintor sevillano José Arpa, que se halla ahora en Sevilla, de regreso de San Antonio de Texas (Méjico), en donde ha exaltado el nombre de España con su arte, creando incluso una Escuela de Pintura para alumnos españoles emigrados. Han concurrido gran número de artistas.

Traslado de una imagen

HUELVA, 19. — Ha sido traída a esta capital desde la ermita donde se venera la imagen de la Virgen de la Cinla, Patrona de Huelva.

Con este motivo se organizó una brillantísima procesión, que fué presidida por las autoridades, y a la que asistieron numerosos fieles.

La Virgen fué depositada en la iglesia de San Pedro, en cuyo templo se cantó una solemne salve.

De provincias

En Córdoba ha sido pedida la mano de la bella señorita María de Lourdes Belmonte y Fernández de Córdoba para el joven marqués de Santa Rosa.

En Sevilla se ha celebrado el matrimonio de la señorita Cecilia Puig y Maestro-Amado con don Torcuato Luca de Tena y Luca de Tena, sobrino del director de "A B C".

La ceremonia se efectuó en el oratorio de la casa que habita la familia de la novia. Benjuig el enaice el señor cura párroco de la iglesia de San Roque.

Apadrinaron a los conyayentes la madre de la desposada, doña Ana Maestro-Amado, y don Luis Luca de Tena, hermano del novio.

Los nuevos señores de Luca de Tena, que han recibido muchas felicitaciones, sañeron en viaje de novios para Francia e Italia.

Han salido:

Para Ciudad Rodrigo, la condesa viuda de Ardale del Río; para Santiago, doña Concepción Guillén; para Santander, don Luis Cebrián; para Molina de Aragón, don Ramundo Toledo.

Se han trasladado:

De Badajoz a Zarauz, don José María Albarrán; de Karlsbad a Biarritz, los marqueses de Barrón; de Berna a Imberzago, la princesa Pio y su hijo el duque de Nochera; de Navas de Riofrio a San Sebastián, la señorita María Martínez de Irujo; de Valdemorillo a Royat, los condes de Barbate; de Royat a Vichy, los condes de Castrolnuevo; de Santander a Berna, don Luis Peláez, y de Nuremberg a Francfort, la condesa de Villahermosa.

La duquesa de Madrid es actualmente huésped de los vizcondes de Santivy de Tredio, en el castillo de Perrais (Sartho).

La fiesta del Asilado

BURGOS, 19. — Organizada por el Ayuntamiento se ha celebrado una simpática fiesta denominada "Del Asilado".

En todos los automóviles particulares, cedidos desinteresadamente por sus propietarios, fueron traslados todos los viejecitos acogidos en los Asilos de San Juan al Parque de Fuentesblancas, en la Cartuja de San Juan, donde oyeron una misa.

Después, en unos jardines espléndidos y por las señoritas de la aristocracia, se les sirvió un suculento almuerzo.

Las fiestas de San Bernardo

SEVILLA, 19. — El día 21 del corriente mes, la Hermandad de la Sacramental de la parroquia de San Bernardo celebrará su tradicional fiesta para conmemorar el sitio de Sevilla por las tropas del Rey San Fernando. Habrá procesión por las calles de la feligresía, y como todos los años concurrirán a esta fiesta religiosa todas las Hermandades de Sevilla.

Banquete en honor de un artista sevillano

SEVILLA, 19. — Anoche se celebró en la venta de Antequera el banquete homenaje al ilustre pintor sevillano José Arpa, que se halla ahora en Sevilla, de regreso de San Antonio de Texas (Méjico), en donde ha exaltado el nombre de España con su arte, creando incluso una Escuela de Pintura para alumnos españoles emigrados. Han concurrido gran número de artistas.

Traslado de una imagen

HUELVA, 19. — Ha sido traída a esta capital desde la ermita donde se venera la imagen de la Virgen de la Cinla, Patrona de Huelva.

Con este motivo se organizó una brillantísima procesión, que fué presidida por las autoridades, y a la que asistieron numerosos fieles.

La Virgen fué depositada en la iglesia de San Pedro, en cuyo templo se cantó una solemne salve.

Las elecciones en Grecia

ATENAS, 19. — La opinión está desorientada respecto a las próximas elecciones. En el fondo, la lucha quedará limitada entre venizelistas y monárquicos populares. En los Centros políticos se asegura que la derrota de los partidarios de Venizelos traerá como consecuencia inmediata el restablecimiento de la Monarquía.

En general, se cree que los republicanos obtendrán la victoria en Macedonia y en las islas del mar Egeo, mientras que los monárquicos triunfarán en toda la antigua Grecia.

El Gobierno confía en obtener 150 puestos de los 250 que integran el Parlamento. El cónsul de Holanda y su esposa, secuestrados

Lucha entre venicelistas y monárquicos

ATENAS, 19. — La opinión está desorientada respecto a las próximas elecciones. En el fondo, la lucha quedará limitada entre venizelistas y monárquicos populares. En los Centros políticos se asegura que la derrota de los partidarios de Venizelos traerá como consecuencia inmediata el restablecimiento de la Monarquía.

En general, se cree que los republicanos obtendrán la victoria en Macedonia y en las islas del mar Egeo, mientras que los monárquicos triunfarán en toda la antigua Grecia.

El Gobierno confía en obtener 150 puestos de los 250 que integran el Parlamento. El cónsul de Holanda y su esposa, secuestrados

Un loco golpea a sus padres con un martillo

HUELVA, 19. — En las primeras horas de la mañana de ayer se ha desarrollado en el pueblo de Villaba del Alcor un sangriento suceso.

En una de las casas de la localidad vivía, en compañía de sus padres, el joven de veintiocho años Miguel Sánchez, de oficio albaní, que había sufrido algunos ataques de enajenación mental, en uno de los cuales acometió a su esposa, causándole lesiones de importancia con un hacha.

Ayer, bajo los efectos de un ataque de locura, Miguel se apoderó de un martillo y con él agredió a sus progenitores, que huyeron pidiendo auxilio por las habitaciones de la casa, seguidos del muchacho, que consiguió alcanzarlos varias veces y descargó sobre ellos varios tremendos golpes.

Los vecinos de las casas próximas acudieron al lugar del suceso y el loco, al notar su presencia, saltó por una ventana y huyó al campo, donde poco después fué detenido por unos trabajadores, que le condujeron a la cárcel del pueblo, donde quedó recluso.

Los padres del demente fueron asistidos por el médico de la localidad, que diagnosticó de grave el estado de ambos. Los dos presentan varias lesiones en la cabeza y en los brazos, estas últimas ocasionadas al tratar de evitar los furiosos golpes que incansablemente les asestaba Miguel.

NOTAS DEL DIA

El ministro de Instrucción pública, señor Callejo, depachó con los directores generales de su departamento.

Después recibió las visitas del gobernador civil de Navarra y al señor Fernández Ascarza.

A la una y cuarto marchó al ministerio de la Guerra para despachar con el jefe del Gobierno.

El ministro de la Gobernación, señor Martínez Anido, recibió a los gobernadores civiles de Valladolid y Valencia.

Después el señor Martínez Anido conferenció con el director general del Timbre.

El presidente del Consejo despachó esta mañana con los ministros de la Gobernación e Instrucción pública, el director general de Abastos, señor Bahamonde, el señor Castedo y con el oficial mayor de la Presidencia.

A visitarle acudieron al ministerio de la Guerra el gobernador civil de Navarra, el gobernador del Banco de España y el coronel Lon.

Al general Losada le visitaron hoy el general Fernández Villabril, los tenientes coroneles García Escámez y Licardo, los comandantes Ortiz y Avellando y los capitanes Mateo y Bonal.

El conde de Guadalhorce estuvo esta mañana en su despacho oficial dedicándose al estudio de diversos asuntos de su departamento.

El presidente del Comité paritario de Alimentación de Madrid, señor Abarraterri, visitó al ministro de Trabajo.

También visitaron al señor Aunós, el inspector municipal de Sanidad don Valentín Cardiel, el letrado de la Dirección general de Seguridad, don Ceferino Palencia, y el abogado belga Mr. Jules Le-coq.

El día 22 ó el 23 regresará a Madrid el ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo.

Los fondos públicos están irregulares, cediendo el Interior 20 céntimos, al quedar a 75,65.

El Banco de España sube dos enteros, y el Hipotecario, tres, quedando dinero a 480.

Los Ferrocarriles y los Explosivos presentan mejor aspecto que el día anterior, pasando los últimos de 1,250 a 1,310.

Los francos suben de 23,50 a 23,55; las libras de 31,30 a 31,40 y los dólares de 6,005 a 6,01. Las libras tienen dinero a 29,16.

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Píldoras Pink
que a cualquier otro remedio.

Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.
Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Colinos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

ANUNCIESE EN
La Opinión
DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA

TINTURA OSSYRIS

Os curará vuestras enfermedades de la triptiz... Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA: Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguense, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos
El Depurativo Revenga
(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

Se. D. J. Garcés Revenga.—Madrid.
Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal.
De usted atento y s. q. e. s. m.,
Marta Font, Benita, y primero, Santabárbara.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 5.
Gayoso, Arrenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis